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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Kernstadt 

Sitzungsnummer OB Kern/017/21-26 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 27.09.2023 
Sitzungsbeginn 20:00 Uhr 

Sitzungsende 21:30 Uhr 

Ort 
Stadthalle Friedberg (Saal 3/Clubraum 1+2), Am Seebach 2, 
61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Rudolf Mewes  
 

Mitglieder 

Frau Berivan Colak-Loens  
Frau Fatma Demirkol  
Herr Bernd Fleck  
Herr Christoph Gruß als Schriftführer 
Frau Dr. Doris Jensch  
Herr Isa Kiranmezar  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
Herr Stadtrat Norbert Simmer  
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

2   Genehmigung der Tagesordnung  

3   Genehmigung der Niederschrift über die 016. Sitzung vom 19.07.2023  

4 21-26/0915 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Gestaltung Kreisverkehr Burgfeld  

5 21-26/0916 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Beseitigung Gefahrenpunkt Geh-/Radweg entlang der Usa / Seebach  

6 21-26/0914 
Antrag von Die Linke im Ortsbeirat Kernstadt vom 18.09.2023; 
hier: Verlängerung der Ampelphasen für Fußgänger*innen auf der 
Kaiserstraße  

7 21-26/0097/1 
Antrag von Die Linke im Ortsbeirat Kernstadt vom 18.09.2023; 
hier: Wiederaufnahme des Antrages Nr.: 21-26/0097: „Mehr Parkbänke auf 
der Kaiserstraße“  

8   Mitteilungen  

8.1   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sauberhaftes Friedberg  

8.2   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Besichtigung Kita- Campus  

8.3   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Kita Rübenburg  

8.4   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Unterstützung Kindertagespflege  

8.5   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Haushalt 2024  

8.6   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbeiratstermine  

8.7   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Orte Ortsbeiratssitzungen  

8.8   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: KreativHaus  

8.9   
Mitteilungen des Ortsvorsteher; 
hier: Kaiserstraßenwettbewerb  

8.10   
Mitteilungen des Ortsvorsteher; 
hier: Hausnummern Kaiserstraße  

8.11   
Mitteilungen des Ortsvorstehers;  
hier: Bürgermeisterwahl  

9   Verschiedenes  

9.1   
Verschiedenes; 
hier: Schulung  

9.2   Verschiedenes; hier: 24 Hallen  

9.3   
Verschiedenes; 
hier: Windpark Winterstein  
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Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
 
Ortsvorsteher Mewes eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsbeirats fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
 
 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
TOP 6 und 7 werden auf Vorschlag von Ortsvorsteher Mewes vorgezogen. Die Änderung der 
Tagesordnung wird einvernehmlich beschlossen. 
 
 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die 016. Sitzung vom 19.07.2023 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat beschließt, die Niederschrift über die 016. Sitzung vom 19.07.2023 zu genehmigen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

4. 21-26/0915 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Gestaltung Kreisverkehr Burgfeld 

 
 
Stadtrat Simmer hat das bereits in der vergangenen Sitzung angesprochene Thema mit dem Grünamt 
besprochen und dazu dem Ortsvorsteher Mitteilung gemacht. 
Auf der letzten Stadtverordnetenversammlung hatte auch Bürgermeister Antkowiak auf die 
unmittelbare Umsetzung hingewiesen. 
 
Der Ortsbeirat beschließt, den Antrag auf die kommende Sitzung zu vertagen und damit im 
Geschäftsgang zu belassen. 
 
 
zurückgestellt 
 
 

5. 21-26/0916 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Beseitigung Gefahrenpunkt Geh-/Radweg entlang der Usa / 
Seebach 

 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat der Stadt Friedberg wird gebeten, das bestehende Geländer zeitnah um mindestens 
weitere vier Meter entlang des Rad-/Fußwegs zu verlängern (ggfs. zu erneuern), um den 
Gefahrenpunkt wirksam zu beseitigen. 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

6. 21-26/0914 
Antrag von Die Linke im Ortsbeirat Kernstadt vom 18.09.2023; 
hier: Verlängerung der Ampelphasen für Fußgänger*innen auf der 
Kaiserstraße 

 
 
Der Ortsbeirat diskutiert, ob eine Beschlussfassung jetzt vor der Vorlage der Wettbewerbsentwürfe zur 
Kaiserstraße sinnvoll sei. 
Ortsbeiratsmitglied Demirkol betont, dass die Umsetzung wichtig für bestimmte Menschengruppen, 
ältere Menschen, Behinderte, Kinder ist. 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch betont, dass die Kaiserstraße keine Bundesstraße mehr ist und damit 
eine Anpassung möglich sein sollte. Sie g regt eine Ergänzung des Antrags zur Ampelanlage an der 
Wolfengasse an. 
Stadtrat Contag berichtet aus seiner Tätigkeit als Leiter des Runden Tisches Radverkehr, dass die 
Diskussion um Ampelanlagen sehr schnell sehr komplex werden kann. Ortsvorsteher Mewes regt an, 
den eigentlich sehr kompakten Antrag heute so zu beraten und zu den Spezialfragen im Nachlauf die 
Straßenverkehrsbehörde einzuladen. Ortsbeiratsmitglied Fleck, weist darauf hin, dass der Antrag 
nach seinem Verständnis ein Prüfantrag sei, um die Möglichkeit der Umsetzung zu klären. 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat wird um Überprüfung und Weitergabe an die zuständigen Stellen gebeten, die Dauer 
der Fußgänger-Lichtsignalanlagen auf der gesamten Kaiserstraße angemessen zu verlängern. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

7. 21-26/0097/1 
Antrag von Die Linke im Ortsbeirat Kernstadt vom 18.09.2023; 
hier: Wiederaufnahme des Antrages Nr.: 21-26/0097: „Mehr Parkbänke 
auf der Kaiserstraße“ 

 
 
Ortsvorsteher Mewes erläutert, dass bei wenigen Anträgen zu Beginn der Amtsperiode des Ortsbeirats 
in den Protokollen der Beschlusstext nicht konkret festgehalten worden ist. Deswegen sei im Dialog 
mit der Antragstellerin der Vorschlag der Wiederaufnahme entwickelt worden. In der Sitzung vom 
14.07.2021 sei der Antrag mit Ergänzungsvorschlägen einstimmig angenommen worden. 
Ortsvorsteher Mewes erläutert die Änderungswünsche und verliest dazu auszugsweise die 
Niederschrift OB-Kern/003/21-26. 
 
Antragstext: 
 
Der Ortsbeirat fordert den Magistrat dazu auf, nachfolgenden Antrag zur nächsten Ortsbeiratssitzung 
auf die Tagesordnung aufzunehmen: Wiederaufnahme des Antrages „Mehr Parkbänke auf der 
Kaiserstraße“ (21-26/0097). 
 
Antragstext 21-26/0097 vom 05.07.2021 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen, dass auf der Kaiserstraße mehr Sitzmöglichkeiten geboten werden. 
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Nach ausführlicher Beratung lässt Ortsvorsteher Mewes über den Änderungsentwurf abstimmen. 
 
Beschluss in Ergänzung: 
 
Der Magistrat wird gebeten, dass auf der Kaiserstraße sowie auf Wegen aus den Wohnvierteln 
vom Parkdeck und vom Bahnhof mehr Sitzmöglichkeiten angeboten werden. Des Weiteren ist zu 
prüfen, ob die Bänke künstlerisch aufgewertet werden können, ggf. unter Beteiligung 
Friedberger Schulen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig mit Ergänzung beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

8.  Mitteilungen 
 

8.1.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sauberhaftes Friedberg 

 
 
Ortsvorsteher Mewes weist auf die Aktion „Sauberhaftes Friedberg“ am 4. November von 9-13 Uhr 
hin. Der Aufruf zur Mitwirkung wird ausgeteilt. Ortsbeiratsmitglied Fleck schlägt vor, dass auch die 
Funktionsträger der Stadt mal in den Nebenstraßen tätig werden sollten. 
 
 

8.2.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Besichtigung Kita- Campus 

 
 
Ortsvorsteher Mewes berichtet über einen Besichtigungstermin in der neu eröffneten Kita Campus 
(ehemaliges Montessori-Kinderhaus), bei dem ein positiver Eindruck – schöne Räume, 
pädagogisches Spielzeug, ansprechender Außenbereich – entstanden ist. 
 
 

8.3.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Kita Rübenburg 

 
 
Ein weiteres Thema ist die aus Brandschutzgründen erforderliche Sanierung der Kita Rübenburg und 
die kurzfristige Verteilung der Kinder auf verschiedene Kindergärten. In Kürze sollen aber alle Kinder 
in der ehemaligen Montessori-Grundschule (der geplanten Kita Campus 2) zusammengefasst werden. 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch lobt die guten Bemühungen der Rathausmitarbeiter für eine Lösung, 
der die Ortsbeiratsmitglieder zustimmen. 
 
 

8.4.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Unterstützung Kindertagespflege 

 
 
Die Stadt möchte die Unterbringung von Kindern unter drei Jahren in Einrichtungen der 
Kindertagespflege fördern. In diesem Zusammenhang hat Erste Stadträtin Götz eine 
Unterstützungsanfrage an den Ortsbeirat Kernstadt gerichtet und bittet bei der Suche nach geeigneten 
Örtlichkeiten zu helfen. Ziel sei es, eine Räumlichkeit zu finden, in der zehn Kinder in zwei separaten 
Gruppen betreut werden können. 
 
Folgende Anforderungen müssen erfüllt sein: 
 

- pro Gruppe jeweils 1 Gruppenraum, Größe ca. 20 qm 



 

Seite 6 / 8 

 

- pro Gruppe jeweils 1 Schlafraum, Größe ca. 10 - 15 qm, so dass 5 Kinder ausreichend Platz zum 
Schlafen haben und eine gute Belüftung gegeben ist 

- 1 gemeinsame Küche, die ausreichend Platz bietet, damit die Tagesmütter oder -väter darin 
kochen können und sich die Kinder ebenfalls dort oder in der Nähe aufhalten können, so dass 
die Aufsichtspflicht gewährleistet ist 

- Räume wie z.B. Küche, Flur und Sanitärräume können für beide Gruppen gemeinsam genutzt 
werden. 

- An die Sanitärräume werden, bis auf das Vorhandensein einer Dusche, keine gesonderten 
Anforderungen gestellt. 

- Der Flurbereich muss so dimensioniert sein, dass die Kinder die Möglichkeit haben, diesen als 
Garderobe zu nutzen. 

- In einer Wohnküche können die Mahlzeiten beider Gruppen gemeinsam eingenommen werden - 
eine strikte Gruppentrennung ist hier nicht erforderlich. 
 
 

8.5.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Haushalt 2024 

 
 
In der kommenden Ortsbeiratssitzung soll die Stellungnahme zur Kenntnisnahme des städtischen 
Haushalts 2024 erfolgen. Erste Stadträtin und zuständige Dezernentin Frau Götz hat zugesagt, dass 
die Unterlagen dem Ortsbeirat zeitnah nach der Einbringung des Haushalts im Oktober zugehen und 
der Ortsbeirat demnach gut zwei Wochen zur Lektüre der Unterlagen bekommt. 
 
 

8.6.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbeiratstermine 

 
 
Die Ortsbeiratstermine sind auch im kommenden Jahr mehrfach wieder zeitlich mehrere Wochen vor 
den anderen Gremienterminen. Ortsvorsteher Mewes wird den Stadtverordnetenvorsteher und die 
anderen Ortsvorsteher darüber informieren, dass der Ortsbeirat Kernstadt dies für ungünstig hält. 
 
 

8.7.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Orte Ortsbeiratssitzungen 

 
 
Ortsvorsteher Mewes schlägt vor, die nächste oder übernächste Ortsbeiratssitzung, wie schon 
beschlossen, an einem alternativen Ort durchzuführen. Mögliche Orte wären das Bibliothekszentrum 
Klosterbau oder das Theater Altes Hallenbad. 
 
 

8.8.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: KreativHaus 

 
 
Die angedachte Sitzung im Kreativhaus sei wegen einer regelmäßigen Veranstaltung nicht möglich 
gewesen. Das Projekt Kreativhaus soll fortgeführt werden. Anfang des Monats hat Frau Scheifele als 
Projektleitung dort begonnen, die vorher schon andere Projekte in der Stadt wie den Tag der offenen 
Gärten angestoßen hat 
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8.9.  
Mitteilungen des Ortsvorsteher; 
hier: Kaiserstraßenwettbewerb 

 
 
Am 9. Oktober erfolgt im Ausschuss für Stadtentwicklung die Vorstellung des Ergebnisses des 
Kaiserstraßenwettbewerbs. Im Anschluss soll dann die allgemeine Vorstellung erfolgen. 
 
 

8.10.  
Mitteilungen des Ortsvorsteher; 
hier: Hausnummern Kaiserstraße 

 
 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch weist drauf hin, dass an einem Teil der Häuser an der Kaiserstraße 
Hausnummern fehlen. Das ist ein Problem z.B. für Rettungsdienste. Die Nummern sollten von der 
Straße sichtbar angebracht werden. Ordnungsamt/Bauamt könnte sich dem annehmen und eine 
Rückmeldung an den Ortsbeirat geben. Ortsvorsteher Mewes wird die Verwaltung dazu ansprechen 
und Beispiele benennen. 
 
 

8.11.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers;  
hier: Bürgermeisterwahl 

 
 
Ortsvorsteher Mewes verweist auf die Bürgermeisterwahl am vergangenen Wochenende. Der 
erfolgreiche Bewerber habe insbesondere in der Kernstadt eine hohe Zustimmung erhalten. Alle 
politischen Akteure seien aufgerufen, die Situation zu analysieren. Der Ortsvorsteher würde es 
begrüßen, den Bürgermeister zu Beginn seiner Amtszeit zu einer Ortsbeiratssitzung einzuladen. Der 
Ortsbeirat würde sich auch über eine Einladung der Klimaschutzmanagerin freuen. 
 
 

9.  Verschiedenes 
 

9.1.  
Verschiedenes; 
hier: Schulung 

 
 
Ortsbeiratsmitglied Demirkol schlägt vor eine Schulung zur Antragsformulierung durch Frau 
Kammer/Herrn Vogt aus dem Gremienbüro durchzuführen. Ortsvorsteher Mewes wird das 
Gremienbüro darauf ansprechen. (Anmerkung: das Angebot bezieht sich auf eine Schulung der 
Schriftführer/innen und Ortsvorsteher/innen in der Stadtverwaltung). 
 
 

9.2.  Verschiedenes; hier: 24 Hallen 
 

 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch verweist auf den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zu den 24 
Hallen in der letzten Stadtverordnetenversammlung und gibt Fotos zum Zustand des Viadukts in den 
Umlauf, die sie von Herrn Durchdewald erhalten hat. 
 
 

9.3.  
Verschiedenes; 
hier: Windpark Winterstein 

 
 
Ortsbeiratsmitglied Fleck fragt nach dem Sachstand des Windparks Winterstein. Ortsbeiratsmitglied 
Dr. Jensch verweist auf die letzte Information von Bürgermeister Antkowiak, dass eine Prüfung der 
Angebote in Auftrag gegeben wurde. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Ortsvorsteher Mewes die Sitzung mit 
Dankesworten an die Anwesenden. (Sitzungsende um 21:30 Uhr) 
 
 
 
 

gez.: Mewes    gez.: Gruß 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführer) 
 


	Tagesordnung:

